

Communiqué de presse du 5 avril 2023

Moins, c'est parfois plus: L'hôpital fribourgeois devient partenaire de smarter medicine

L'hôpital fribourgeois HFR est le nouveau partenaire de l'association « smarter medicine Suisse », qui s'engage contre les traitements médicaux excessifs ou inappropriés. Ensemble, l'hôpital et l'association veulent promouvoir la sensibilisation et une discussion ouverte sur les traitements inutiles entre le corps médical, les patient-e-s et le public.

Certains traitements et examens ne présentent aucune valeur ajoutée pour les patientes et patients. Avec pour devise « moins c'est parfois plus », l'association « smarter medicine » plaide pour une utilisation efficace et profitable des ressources limitées dans le domaine des soins de santé, pour le bien des patientes et des patient-e-s. Cela implique d'éviter les traitements médicaux excessifs ou inappropriés, de donner un rôle plus actif aux patient-e-s et à leurs proches et de favoriser la collaboration interprofessionnelle.

Former les professionnels

Ces objectifs sont également soutenus par l'HFR, qui sensibilise ses professionnels de la santé à ce thème dans le cadre de formations internes continues et postgrades. « L'hôpital fribourgeois s'engage pour une prise en charge médicale de qualité et associe de manière ciblée les patient-e-s aux décisions de traitement », explique le Professeur Vincent Ribordy, médecin-chef du Service des Urgences et président du Collège des médecins. « Le partenariat avec « smarter medicine » est un pas de plus vers une médecine de qualité et durabilité ».

Le réseau de partenaires de « smarter medicine » comprend déjà 39 hôpitaux, sociétés spécialisées, réseaux ambulatoires ou autres organisations en Suisse. Parmi eux figurent également les hôpitaux universitaires de Lausanne (CHUV) et de Genève (HUG), l'hôpital central de Bienne et divers hôpitaux cantonaux.

Diverses mesures contre les traitements excessifs ou inappropriés

Les activités de l'association « smarter medicine » sont multiples. Elles vont de la publication des traitements inutiles des différentes spécialités médicales et professions de la santé à la promotion de projets de recherche, en passant par l'empowerment des patient-e-s. Ces derniers et dernières doivent être encouragé-e-s à entamer un dialogue d'égal à égal avec les professionnels de la santé.

Les activités se concentrent sur les listes « Top 5 », sur lesquelles figurent à chaque fois cinq traitements de spécialités médicales ou de professions de la santé qui n'apportent généralement aucun bénéfice.

Depuis, quelque 21 listes de ce type ont été publiées en Suisse et plus de 20 autres sont en cours d'élaboration.

Hôpital fribourgeois

L'hôpital fribourgeois (HFR) a été créé en 2007 et prend en charge chaque année plus de 18'000 cas stationnaires aigus et 490'000 cas ambulatoires de patients et patientes du canton de Fribourg. Il est doté de près de 430 lits stationnaires aigus et de 120 lits de réadaptation. Ses 3'600 collaborateurs et collaboratrices sont répartis sur quatre sites : Fribourg, Riaz, Meyriez et Tavel. Conformément à sa Stratégie 2030, l'HFR développe actuellement des centres de santé sur ses sites périphériques, en collaboration avec ses partenaires (Réseaux santé, Ligues de santé, Réseau fribourgeois de santé mentale (RFSM) et médecins installés).

[Plus d'informations](#)

smarter medicine – Choosing Wisely Switzerland

L'association de soutien « smarter medicine - Choosing Wisely Switzerland » s'engage depuis 2017 pour une prise en charge optimale des patient-e-s en Suisse.

Vous trouverez plus d'informations sur "smarter medicine - Choosing Wisely Switzerland" sous le lien www.smartermedicine.ch

Pour de plus amples informations, veuillez contacter

Dr. méd. Lars Clarfeld

Directeur général de «smarter medicine – Choosing Wisely Switzerland»

E-Mail: lars.clarfeld@sgaim.ch

Tél: +41 31 370 40 06 entre 13h et 14.

Prof. Vincent Ribordy, médecin-chef du Service des Urgences et président du Collège des médecins

E-mail: vincent.ribordy@h-fr.ch

Tél : +41 26 306 30 65 entre 13h et 14h

Service de presse HFR

Catherine Favre Kruit, responsable communication et marketing

E-mail: medias@h-fr.ch

Tél : +41 26 306 01 25